



# EL SOCIALISTA

FUNDADOR: PABLO IGLESIAS

ORGANO DEL P.S.O.E. Y PORTAVOZ DE LA U.G.T.

21 de febrero de 1947

SEMANARIO

CINCO FRANCOS

Número 5.348

*Para que la acción del nuevo Gobierno pueda alcanzar la máxima eficacia, todos los antifascistas deben situarse a su lado.*

## EDITORIAL

Una nueva etapa comienza en la lucha contra Franco y su régimen. La energía, el sacrificio y también la confianza de todos los antifascistas, deben ser puestos a contribución para arrancar al pueblo de su martirio y para terminar con el pesado gravamen que viene soportando España contra todo derecho y contra todo espíritu de justicia. El fallo sin apelación que condenara a la desaparición del régimen franquista, no ha sido pronunciado por las Potencias Aliadas en los términos categóricos que cabía esperar y, aunque tambaleándose en medio de las ruinas ocasionadas por sus crímenes, el dictador español se esfuerza en prolongar la ruin existencia de un régimen cargado de horrores. Franco no cederá voluntariamente para que quede expedito el camino que conduce al restablecimiento de la normalidad en España y a su equilibrio social. Franco vive enfrentado con el pueblo, gobernando contra el pueblo, y esta es la sola razón de existencia de su abominable tiranía. Nada podrá hacerse y nada debe ser intentado que no conduzca en línea directa a la destrucción de las verdaderas causas del mal que aqueja a nuestro país.

Es inútil buscar en una política de efectos los medios combativos necesarios para terminar con Franco y todo cuanto el franquismo representa. La única política que puede servirnos en las presentes circunstancias es la que conduce a la coordinación de todas las voluntades dispuestas a emprender una acción contra el régimen totalitario que ha sido entronizado en España, y para entrar de lleno en la batalla debemos descargarnos de tópicos inútiles y de otros bajajes no menos molestos. De la agilidad de nuestros movimientos, de nuestra predisposición a servirnos con plena conciencia de lo más sano de nuestras convicciones, depende la suerte de España. La responsabilidad es grande y hay que situarse a la altura necesaria para ser dignos del papel que la historia nos tiene reservado.

En ese sentido, recogemos con honda satisfacción los primeros propósitos del nuevo Gobierno cuando proclama sus deseos de actuar eficazmente, de entregarse inmediatamente a la acción, porque si algún perfil debe destacar vigorosamente del nuevo equipo gubernamental, ha de ser el que se derive de su firmísima voluntad de operar directamente sobre el terreno de realidades en que el problema español está emplazado, pasando a la ofensiva para desmantelar las posiciones del franquismo.

Centrar el ataque contra Franco tiene en los actuales momentos una doble significación: la de desalojarle del poder y la de impedir que éste vaya a parar a manos enemigas del pueblo, coyuntura que se daría inevitablemente si al sentirse Franco irremisiblemente perdido, buscara ciertas interferencias para asegurar la sustitución. El Gobierno republicano no puede situarse al margen de esa coyuntura y menos aún volverle las espaldas. Lo que en España puede pasar no ha de ser en su ausencia, sino que su presencia debe servir para que en ningún instante pueda hacerse abstracción de la auténtica voluntad del pueblo español.

El nuevo Gobierno quiere crear, y en tal empresa no han de faltarle nuestros atentos, una base de solución efectiva para el problema español. De ahí el sentido activo de su misión y la necesidad de que amplíe su visión con el fin de que no se le escapen las perspectivas precisas dentro de las cuales se mueve la opinión antifranquista en el interior de nuestro país. El Gobierno debe sentirse el representante acreditado de esa opinión que no desea ni solicita otra cosa que verse debidamente asistida y solícitamente aconsejada. Para ello ha de estar al tanto de sus reacciones y ha de pulsar sus vibraciones, única manera de que pueda ofrecerle el amparo que necesita. Identificarse con las fuerzas de la resistencia, trazar una línea de conducta común, articular los esfuerzos de todos los antifascistas, constituye el nervio del programa que el Gobierno debe poner en inmediata aplicación. Por ese camino debemos acompañarle todos, sosteniéndole de todas nuestras fuerzas, rehaciéndolos de nuestras desilusiones y de nuestros quebrantos. Es un servicio que le debemos y que nos debemos. Es el gran servicio que nos pide nuestro pueblo. Es la sola dirección que conduce al restablecimiento de la República.

En circunstancias de una perfecta normalidad serían disculpables, solamente disculpables, actitudes tendientes a satisfacer las pequeñas pasiones y a producir fáciles éxitos de galería. Hoy, conductas inspiradas en tales móviles, además de carecer de justificación, constituirían una ausencia tan completa del sentido de responsabilidad, que situarían a sus patrocinadores frente a la mayor de las faltas. Si el momento político es de extrema gravedad, si los peligros que acechan a nuestra causa son enormes, precisa que nos produzcamos todos, sin excepción, con la templanza de ánimo y la dignidad que la situación nos demanda; precisa que comprendamos todos que el porvenir de nuestro país se encuentra colocado en la más difícil de las encrucijadas y que para sacarle de ella hay que poner de relieve deseos honradamente sentidos e intenciones desprovistas de toda clase de reservas.

## PANORAMA POLITICO

# El Gobierno Llopis, intérprete de los deseos del país y de las preocupaciones del mundo internacional

por José María Aguirre

Sin que nadie deba desconocer las enormes dificultades que el Gobierno republicano español debe afrontar para intervenir, como representante legítimo—esa legitimidad nadie puede regateársela—de la voluntad de una gran parte del país (yo creo que hoy, como en 1930, esa parte es mayoritaria), en una solución pacífica y racional del problema de España, no hay duda de que el segundo Gabinete en el exilio ha nacido con más probabilidades de acción que su antecesor. Tanto por la composición que se le ha dado como por los propósitos que le animan.

El equipo Llopis está integrado por auténticos mandatarios de fuerzas organizadas y actuantes en el interior de España. No figura en él un solo miembro del que pueda decirse que únicamente se representa a sí mismo. Franco podrá haber decretado la expulsión de la pseudo-legalidad de su régimen de los partidos políticos y entidades sindicales que participan en el Ministerio Llopis. Pero esas fuerzas existen, tienen vida efectiva, se mueven como les es posible dentro del país. Y los riesgos, que entraña su actuación hablan con elocuencia de la calidad moral de las gentes que las componen y de la energía heroica de quienes dirigen sus actividades.

Quizás la principal causa de la caída del Gobierno Giral radica en que se obstinó en distanciarse de la realidad viva de los organismos políticos y sindicales que actúan clandestinamente en España y del estado de conciencia y de opinión, basado en la consideración de problemas efectivos existentes dentro del país y no en los artificiales del mundo al que emigraron, de que son intérpretes los más autorizados. Y fue tal vez a consecuencia de aquel evidente y reiterado divorcio por lo que el primer Gobierno republicano constituido en el exilio después del triunfo militar de la insurrección franquista dejó de obtener las asistencias exteriores que inútilmente buscó y que tan absolutamente precisas le eran para resultar instrumento eficaz en la tarea de la reconquista de la libertad y del derecho que sin duda representaba.

La principal significación, por tanto, del nuevo Gobierno español en el exilio es su presencia indiscutible, de hecho y de derecho, en cualquier intento o acción que otros núcleos nacionales, del matiz político que sea—siempre, claro está, que no se hallen contaminados de las culpas terribles que pesan sobre el franquismo—empresen por cuenta propia o estimulados de una u otra manera por los países que rigen no sólo los propios destinos, sino también los de otros pueblos menos fuertes y más venturosos. Entre otras razones, porque esa iniciativa, y también la de la cooperación con sectores españoles no afines en ideales, le ha correspondido al Gobierno Llopis aun desde antes de su constitución pública y oficial.

Durante el período de gestiones para la formación de su Gobierno en el exilio, el compañero Llopis—que ostenta una representación política de fuerza y que tiene una historia per-

sonal no tan breve, a pesar de su juventud, como piensan quienes desconocen el curso de los acontecimientos públicos de España en los últimos quince años—cuidó de tener bien presentes dos voluntades: la de las fuerzas políticas del interior de España adversas al régimen actual y la de las Naciones Unidas, deseosas éstas de resolver por la vía de la menor per-

turbación posible cuales quiera clase de pleitos.

El afán nacional español en nada se diferencia del internacional. El espíritu de la nota tripartita de 4 de marzo de 1946 y el del segundo punto del preámbulo a la declaración de la Asamblea general de la O. N. U. de diciembre son idénticos al del manifiesto de la Alianza Nacional de Fuerzas Democráticas del mes de julio. El plan de actividad sometido por el compañero Llopis a los partidos, y por éstos aceptado, y la expresión de su deseo de ampliar el Gabinete exilado que preside con representaciones de estados de opinión que coinciden con los grupos que se mueven dentro de la órbita republicana, en la decisión

de desplazar del Poder al general Franco, suponen para los españoles todos de dentro y de fuera de España y para las Potencias extranjeras preocupadas por que la cuestión española no exceda los límites nacionales y se convierta en motivo de discordia internacional, prendas de garantía que sin duda han sido ya estimadas con toda exactitud, como lo demuestran

los hechos siguientes: aprobación por los enviados secretos de la Alianza de Fuerzas Democráticas a París del programa Llopis y de la constitución del segundo Gobierno republicano en el exilio; acogida de la Prensa internacional al Ministerio Llopis, y preocupación en los medios franquistas ante los dos fenómenos anteriores, traducida en renovados actos de represión contra los movimientos de Resistencia en el interior del país.

Esos estados de opinión no republicana a los que, desde el instante mismo de su composición, ha tendido el Gabinete Llopis una mano llena de generosidad, de comprensión y de patriotismo, ¿darán a su vez pruebas de que también desean acomodarse a los

anhelos de normalidad y de paz civil de los demás españoles y al punto del mundo diplomático por que España resuelva pacíficamente su conflicto y se incorpore así, con todos los honores y derechos, al concierto de las Naciones Unidas? Esperemos que sí, puesto que representantes o abogados de los mismos parecen haber buscado más de una vez aproximaciones e inteligencias que la incompreensión de la política del señor Giral—por cuya persona y por cuyas intenciones deben, no obstante, sentir profundo respeto los republicanos—impidiera realizar.

La crisis, pues, y la solución que ha tenido, del Gobierno de la República Española en el exilio abre unas posibilidades que sólo pueden malograrse por torpezas o egoísmos de parte de éstos o los otros sectores españoles o actitudes inhibitorias exteriores que ahora serían menos explicables que nunca. Una u otra cosa constituiría gran desgracia para todos. Ambas, el triunfo definitivo de Franco. Porque el problema de España, que ensombrece la vida de las actuales generaciones nacionales, por no ser exclusivamente local equivale al mismo tiempo a continuo motivo de fricción entre las Potencias, que—sin embargo—cada día dan mayores pruebas de sus anhelos de paz y de equilibrio mundiales.

## De cara a las nuevas responsabilidades

por W. CARRILLO

Gobierno Giral porque así nos lo impusieron esos mismos intereses. Ni antes ni ahora nos ha dominado un espíritu populachero ni el afán de conseguir prosélitos. La experiencia nos ha enseñado que para los socialistas españoles no hay momentos fáciles ni problemas totalmente insolubles, y que nuestra gran preocupación consiste en saber elegir el momento de actuar.

Esto es lo que creemos que hemos conseguido ahora. Ni nos hemos dejado influenciar por requerimientos ajenos a la responsabilidad de los cargos que nos han sido confiados, por muy cerca de nosotros que estuvieran los requerientes. Ni hemos permanecido apegados a la disciplina gubernamental por comodidad o por coquetería.

La solución dada a la crisis ministerial carga sobre el secretario general de nuestro Partido en el exilio, y, co-

mo consecuencia, sobre el Partido mismo, una gravísima responsabilidad. Fueron Enrique de Francisco y Trifón Gómez, presidente y vicepresidente del Partido, y vicepresidente y presidente de la U.G.T., respectivamente, los encargados de traducir nuestros acuerdos de Toulouse ante el Consejo de ministros; es nuestro secretario general a quien el presidente interino de la República encargó de formar Gobierno. Los primeros fueron portavoces de nuestros acuerdos adoptados por unanimidad. El último goza de la confianza y afecto de todos los que hemos intervenido en la adopción de aquellos acuerdos, y fue al cargo que hoy tiene con el beneplácito de todos nosotros. Su triunfo o su fracaso será el triunfo o el fracaso del Partido y de la U.G.T. Lo cual quiere decir que todos, socialistas y ugetistas, estamos en la obligación de apoyarle con toda resolución. Quien en uso, o abuso, de nuestra democracia interna merme la autoridad del actual presidente del Gobierno republicano en el exilio deberá ser severamente juzgado y sancionado.

Cuidado, que no pretendemos con esto dar carta blanca ni a Llopis ni a ninguno de nuestros afiliados para que proceda a espaldas de éste. Conocemos a Llopis lo suficiente para saber que no le ciega la ambición de mando, ni es un ególatra. Si algún día considera el Partido que ha llegado el momento de evacuar las posiciones gubernamentales no será su secretario general quien se resista y abandonarlas. Si hubiera algún afiliado que considerase perjudicial nuestra permanencia en el Gobierno, ese afiliado, sea quien sea, está en la obligación de exponerlo ante la Comisión Ejecutiva a través de su Agrupación. Pero el afiliado proponente y la Agrupación que patrocine la propuesta vienen obligados a acatar las resoluciones de los organismos superiores. Así fue siempre la disciplina del Partido y así deberá continuar siendo. Quien proceda en contrario a lo que ha sido siempre doctrina del Partido ni se se conduce como socialista ni labora por liberar a España de la tragedia en que la tiene sumida el régimen franquista.

Resumiendo. Hay que trabajar todos—socialistas, ugetistas y jóvenes socialistas—unidos como un solo hombre. Agradeceremos la colaboración de todos los demás grupos que nos la presten, leal y desinteresadamente, dentro de la esfera gubernamental; pero no mendigaremos apoyos de nadie ni modificaremos nuestra actitud en todos los demás aspectos de la actividad de nuestro Partido y de nuestra U.G.T. Tampoco tereremos en silencio zancadillas ni deslealtades. En una palabra, no aceptamos otros compromisos que los que tenemos contraídos en el Gobierno. Procederemos, como siempre, con lealtad para con todos; pero no callaremos deslealtades, si hay quien se proponga cometerlas.

Es una posición que aconseja el supremo interés de la causa que defendemos. Tal es, al menos, nuestra opinión.

## HEMOS ELEGIDO UN CAMINO

Un Gobierno en sí no es una solución, sino un instrumento de trabajo. El trabajo de un Gobierno en el exilio consiste en abatir los obstáculos que se oponen al restablecimiento de la libertad y a la aplicación de la justicia. Por olvidar verdad tan elemental nos encontramos hoy en difícil situación. El obstáculo que impide a España respirar, vivir, es Franco y su régimen. Hay, pues, que derribar a Franco. Para derribarlo es indispensable forjar los instrumentos adecuados. El Gobierno actual puede serlo. El anterior no lo era.

La fórmula gubernamental actual pudo ser mejor. El compañero Llopis no pudo vencer las resistencias que se opusieron, con tesón digno de mejor causa, a sus propósitos de crear un instrumento sencillo y fuerte, limpio, ágil y lleno de vitalidad. Los españoles estamos condenados al arrastre fatal de escorias políticas. Mientras las consecuencias de la guerra civil no hayan sido liquidadas, no podremos conjurar tales rémoras, que todo lo embrollan. Resignémonos a trabajar con los materiales que tenemos a mano sin dejarnos arrastrar a inacción suicida queriéndola justificar con la inexistencia de los valores que echamos de menos. Si nosotros solos pudiéramos dar solución a los problemas, fuera innegable estupidez hacer coreusidos políticos. Pues no es así, atengámonos a la realidad mala o buena, fea o hermosa, y sigamos adelante. Ya es consolador que se haya aceptado un programa de acción claro, sencillo y, esperamos, eficaz, rechazado con mohínes orgullosos la vispera. Derribemos a Franco. Eso se llama ponerle el cable al gato. Hasta ahora nadie se había preocupado de tal cosa esperando que, como no hay mal que cien años dure, le llegara la muerte a Franco. Por esperar sentados a poco más se nos mete puertas adentro la monarquía. Ya veremos si aun es tiempo de cerrarle el paso. A eso vamos. Mucho esperamos del Gobierno, que es tanto como esperar en nosotros mismos, pues si el Gobierno no es instrumento vitalizado por los esfuerzos de todos, mal año nos espera.

Estamos viviendo los más críticos momentos. En mucho depende de todos nosotros salvarlos victoriosos. Ya veremos hasta dónde nos lleva el esfuerzo de que somos capaces, pero fuere cual fuere el resultado, nadie podrá tacharnos de habernos ajado en dar vueltas a noria sin cables. Por el contrario, nuestro afán está bien dirigido y nuestra voluntad afirmada. Hemos sacrificado muchas cosas al deseo de salvarnos salvando a la República. No sabemos cuál es nuestra capacidad de sacrificio. Sólo sabemos que somos un partido revolucionario y no podríamos serlo con moral de vencidos. Si somos la simiente de un mundo nuevo, todo se nos puede pedir menos que la sometamos a coacción para, con ella, apagar el hambre de un día. Ni que la guardemos tan celosamente que se nos enmohezca o pudra. Hay, pues, que actuar y actuar con urgencia, con entusiasmo e inteligencia, sin dejarnos los principios en el camino, que sería tanto como dejarnos los ojos.

## Franco reacciona violentamente contra la constitución del nuevo Gobierno

MADRID. . . Como consecuencia de la constitución del nuevo Gabinete republicano en el exilio, las autoridades franquistas han iniciado una nueva campaña de persecuciones contra organizaciones de la Resistencia.

Se han practicado numerosas detenciones en Madrid y en provincias. Resulta curioso el hecho de que los detenidos pertenezcan especialmente a las organizaciones sindicales U.G.T. y C.N.T. y no a los partidos políticos. Créese que, aunque se han efectuado detenciones de elementos pertenecientes al partido socialista, el Gobierno de Franco estima especialmente importante para él desorganizar los sindicatos obreros desafiados al régimen que constituyen la principal fuerza de argumentación para una eventual negociación entre el Gabinete que preside en París el señor Llopis y partidarios de un sistema de gobierno distinto del de la República.

Parece que es inexacta la noticia dada por la misma radio franquista de la detención de alguna personalidad que antes de la guerra pertenecía oficialmente al partido socialista obrero español. Nos obstante, las actividades de los que fueron afiliados al partido socialista cuando éste era en España una organización legal, se siguen muy de cerca por la policía, ejerciéndose estrecha vigilancia sobre dichas personas y sus familias.

En las cárceles donde existen detenidos políticos, muy especialmente en la de Alcalá de Henares, se han adoptado severas precauciones para evitar la transmisión de noticias desde el exterior durante los días de la crisis del Gobierno de la República y muy especialmente cuando ha sido conocida la constitución del Gabinete que preside Rodolfo Llopis.



EL NUEVO GOBIERNO

De izquierda a derecha: Santaló, Irujo, Valera, Rodolfo Llopis, Trifón Gómez, Julio Just y Uribe

# Revista de Acontecimientos

## LAS FUERZAS FRANQUISTAS MATAN A DOCE RESISTENTES

Madrid.—Según informes no oficiales procedentes de Valencia, parece que las fuerzas de represión franquistas han dado muerte a doce adversarios del régimen y detenido a varios otros. Estos hechos están en relación con los recientes sucesos del pueblo de Losa del Obispo, acaecidos a fines de enero último.

## EL GOBIERNO FRANQUISTA PROTESTA CONTRA LA DECISION FRANCESA SOBRE LA SUERTE DE ABD-EL-KRIM

Madrid.—Se comunica oficialmente que el Gobierno del general Franco va a protestar contra la decisión adoptada por Francia con respecto a Abd-El-Krim. El Gobierno de Madrid se propone invocar el tratado de 1926 en apoyo de su posición.

## FRANCO TOMA REPRESENTACIONES CONTRA NORUEGA

Copenhague.—Comunican de Oslo que en los medios políticos de Noruega se cree saber que el general Franco se halla dispuesto a adoptar especiales medidas de represalias, como consecuencia de la actitud de M. Trygve Lie—que, como se sabe, es de nacionalidad noruega y fué ministro de Negocios Extranjeros de su país antes de ser secretario general de la ONU—en las sesiones de la Asamblea general celebradas en diciembre último.

## EL GENERAL FRANCO SE PROPONE CERRAR LOS PUERTOS ESPAÑOLES A LOS BARCOS MEXICANOS NORUEGOS

París.—El ministro de Negocios Extranjeros y el ministro de Negocios Extranjeros, señor Halvor Lange, han sido informados de que mientras algunas de las naciones miembros de la ONU retiraban sus representantes diplomáticos de Madrid, enviaban al mismo tiempo delegaciones especiales que aseguraban la continuidad de comercio con la España franquista. El Gobierno noruego, deseoso de defender los intereses comerciales del país, se propone averiguar la actitud de algu-

nas naciones para denunciarlas oficialmente ante el Consejo de Seguridad.

## LA GRAN BRETANA VA A ADQUIRIR CIENTO CUARENTA BARCOS AMERICANOS

Londres.—Un portavoz del ministerio británico de Transportes anuncia que la Gran Bretaña ha reservado 500 millones de dólares de los créditos concedidos por los Estados Unidos para la adquisición de cien "Liberty Ships" y de cuarenta "Victory Ships". Después de la terminación de la guerra se habían hecho varias peticiones británicas en este sentido, sin que los Estados Unidos hayan formulado hasta el momento respuesta concreta. Durante este tiempo Francia e Italia han sido, sin embargo, autorizadas a adquirir navíos.

"Nosotros no pedimos un trato de favor—dijo el portavoz—, pero quisieramos por lo menos recibir el mismo trato que otros países."

## ARGENTINA REHUSA RECONOCER UNA CLAUDIA DEL TRATADO DE PAZ CON ITALIA

Buenos Aires.—El ministro de Negocios Extranjeros argentino anuncia que el Gobierno de ese país no reconocerá ninguna cláusula del tratado de paz con Italia que obligue a los italianos que posean bienes en la Argentina, cualquiera que sea el país donde residan, a poner estos bienes a disposición de los Aliados. Una cláusula semejante—aplica el comunicado oficial publicado en Buenos Aires—sería contraria a los derechos soberanos de la Argentina.

## EL GENERAL PERON RECIBE AL ENBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS

Buenos Aires.—El general Perón ha recibido, nuevamente a Mr. Messersmith, embajador de los Estados Unidos. A la conferencia asistieron los señores Bramuglia, ministro de Negocios Extranjeros, y Miranda, presidente del Banco Central, organismo encargado de ejecutar las medidas de expropiación de bienes pertenecientes a alemanes. Tras la entrevista, ninguna información fué facilitada a la Prensa.

Un portavoz oficial se limitó a de-

clarar que la conferencia se había consagrado al estudio de las relaciones entre la Argentina y los Estados Unidos, "que se consolidan cada día más en una atmósfera de comprensión mutua y leal".

## EL DOCTOR GIRAL VA A REGRESAR A MEXICO

París.—El doctor Giral, ex presidente del Consejo de ministros de la República Española, se propone salir de Francia con dirección a México el próximo día 15. En la capital mejicana el señor Giral reanudar sus actividades profesionales y científicas.

## LAS ACUSACIONES CONTRA EL PARTIDO COMUNISTA ARGENTINO

Buenos Aires.—El procurador general de la República, encargado de la información relativa a las acusaciones formuladas contra el Partido Comunista argentino, ha comunicado que han sido sometidos sus conclusiones al primer Tribunal Superior de la Justicia Electoral, que dictará sentencia. La decisión de este Tribunal no tiene apelación. Podría incluso pronunciarse la disolución del Partido Comunista en el país.

# CRONICA DE ORAN

Para la primera quincena del próximo mes de marzo están convocados en Oran los Congresos de las Federaciones Departamentales del P.S.O.E. y de la U.G.T. En ellos será abordado el problema político planteado en la cuestión española.

Como los Congresos serán celebrados durante los mismos días, se prevé la asistencia de gran número de delegaciones del Departamento.

En momento oportuno se dará a conocer la fecha en que los referidos Congresos comenzarán sus trabajos.

—Durante los días 2 y 3 del presente mes ha celebrado asamblea general ordinaria la U.G.T., en la que fué discutida y aprobada la gestión del Comité local. Como reglamentariamente correspondía a éste presentar la dimisión, quedó constituido el nuevo Comité de la siguiente forma:

Presidente, Gregorio Riesgo; vicepresidente, Antonio Mesa; secretario, Alberto Antón; vicesecretario, Daniel Moreno; tesoroero, Reig Cantó; vocales, Benjamin Gutiérrez y Javier Zaragoza.

A todos ellos les deseamos el mayor acierto en la gestión encomendada.

Durante los últimos días del pasado enero dejaron de existir los afiliados a la U.G.T. compañeros Pedro Chico Avila y Blas Pérez Ramírez.

El primero, militante del Sindicato de Trabajadores de la Tierra de Torrijos (Toledo), tras rápida enfermedad le sobrevino la muerte en el Hospital Colonial de Miliana. Reciban sus familiares nuestro más sentido pésame y descanse en paz el finado.

El segundo compañero, activo militante de la F.E.T.E. y del Partido de Unión Republicana, aquejado desde larga fecha de penosa enfermedad, falleció en el Hospital civil de esta villa el día 31 del pasado enero.

Verifícase el entierro al siguiente día, asistiendo representaciones de los partidos republicanos y de la U.G.T. A pesar del mal tiempo reinante, gran número de combativas acompañaron al finado a su última morada. El doctor Marradas, en nombre de Unión Republicana, dirigió el último saludo al compañero Blas Pérez, y el compañero Antimo Sánchez, en nombre de la U.G.T., pronunció sentidas frases de despedida a tan estimado compañero.

# Crónica de Londres

El domingo 19 de enero se reunió la Agrupación Socialista Española para tratar un extenso orden del día confeccionado por su Junta directiva.

La reunión tuvo lugar en la Casa del Pueblo de la barriada de Chiswick, Londres, W. 4, y a pesar de la temperatura polar que hacía se vio muy concurrida. Algunos afiliados que viven fuera de Londres disculparon su ausencia.

Se dio lectura a una extensa y documentadísima memoria, exponente de la gestión de la Junta directiva y de las actividades políticas y organizativas de la Agrupación durante los últimos seis meses, memoria que fué aprobada por unanimidad, después de las aclaraciones puestas por algunos afiliados sobre distintos apartados de la misma.

Con la aprobación de la citada memoria quedó ratificada la posición adoptada por la Junta directiva a raíz de la publicación del manifiesto de la Alianza Democrática Española, cuando aquella se dirigió a la Comisión Ejecutiva del Partido en el Exilio solicitando la retirada de los ministros socialistas de un equipo ministerial que, por razones obvias, constituye un obstáculo insuperable para la solución del problema español.

A continuación se abrió debate sobre una propuesta de la Directiva para aumentar hasta el máximo la ayuda material de esta Agrupación para los compañeros de España, pues aunque hasta la fecha se ha hecho un gran esfuerzo, éste resulta pequeño comparado con las grandes necesidades de la organización del Partido en España. Después de la aceptada intervención de varios compañeros, se acordó convertir en obligatoria la suscripción voluntaria que ha existido abierta hasta la fecha. Con el mismo objeto, intensificar y aumentar la ayuda a España, la asamblea ratificó la propuesta hecha por la Directiva al Grupo sindical de la U.G.T., consistente en designar una Comisión mixta responsable de todo lo concerniente a la recaudación y envío de fondos a España.

Dada la necesidad cada día más sentida de organizar eficientemente la propaganda del Partido entre la colonia española y la opinión pública bri-

tánica, como también de atender a la formación política de los afiliados, la asamblea aprobó otra propuesta de la Directiva facultándola para nombrar de su seno a un compañero que en calidad de secretario de Prensa y Propaganda asuma, asesorado por aquella, las actividades relacionadas con la difusión de la Prensa y literatura socialistas, proporcione a la Prensa del Partido noticias sobre las actividades de la Agrupación y relatos y trabajos informativos sobre los hechos políticos y sindicales más destacados de la vida de este país, a la par que proponer a la Directiva la celebración de actos públicos y charlas de educación socialista.

Por aclamación se aprobó un mensaje dirigido a los socialistas españoles reorganizados en el exilio, exaltando su excelente trabajo en la lucha contra el franquismo, y muy particularmente a los compañeros de España, para quienes son las siguientes palabras:

"La asamblea expresa su más cálida solidaridad con los compañeros socialistas que en nuestra Patria, martirizada y oprimida por la más bárbara

y sangrienta de las dictaduras, mantienen en alto, con dignidad y valentía insuperables, las banderas gloriosas del Socialismo y de las libertades patrias y luchan tenaz y titánicamente por liberar a España del terror que la sojuzga, del oprobio y la desgracia en que la ha sumido el régimen imperante, y de los terribles y prolongados sufrimientos que pasan la mayoría de sus hijos. Al expresar nuestra solidaridad proclamamos, solemne y unánimemente, nuestro acatamiento a cuantas decisiones políticas tome o pueda tomar la Comisión Ejecutiva del Partido en el Interior que contribuyan a la reconquista incruenta de las libertades democráticas y a la instauración de la Tercera República Española."

Terminado el orden del día se procedió a la elección de nueva Junta directiva, nombrándose por unanimidad la siguiente:

Presidente, Nicolás Martín Cantal (reelegido); secretario, Vicente Madrid Sánchez (reelegido); tesoroero, Gerardo Jiménez Hernández (reelegido); vocales, Pedro Fernández García y Salvador Gras Gras (reelegidos).

# Aletazos La ciudad infantil

por F. Rocamora Mayoral

El problema de la educación presenta tan variadísimos aspectos, que apenas si en los estrechos límites de un artículo se puede hacer otra cosa que deslizar sobre alguno de ellos.

Hoy nos vamos a contentar haciendo una ligera exposición de cómo debemos considerar al niño y el error que nuestra escuela clásica viene cometiendo con él.

Hasta ahora, el educador no

ha tenido otra misión que ir llenando de ideas la labia rasa de la conciencia del niño, sin preocuparse si las condiciones en que éste se encuentra son o no favorables al trabajo a que el educador le somete.

"Y en realidad otra cosa no puede hacer, puesto que el control ejercido por el educador sobre el educando se limita a algunas horas de clase, escapando a su vigilancia el resto del tiempo.

En este caso, el maestro considera al niño como un ser psicológico despegado completamente de su naturaleza fisiológica.

Sin embargo, todo el mundo sabe hoy que al ser humano no se le puede considerar como dividido en ser físico y mental; esta división nos induciría al error de considerar la formación psicológica como separada de su formación fisiológica.

El niño es un complejo psico-mental en el que deben desarrollarse el conjunto de sus facultades en completa armonía, de tal manera que no haya desequilibrio jamás entre ellas.

¿Cómo conseguir esto si el niño escapa a la influencia directora del educador?

Condiciones de vida diferentes, debidas principalmente al desequilibrio económico, someten a muy diferentes regímenes alimenticios a los niños que hoy concurren a una misma escuela; pero es imposible exigir al educador que condicione su tarea formativa a los diferentes regímenes de nutrición; primero, porque le son desconocidos; y segundo, porque sin contacto alguno con el doctor que visita a esos niños, no sabe si efectivamente tienen el régimen que necesitan.

He aquí, a la ligera, uno de los aspectos del problema pedagógico, que la escuela actual se ve imposibilitada de resolver. En la Ciudad Infantil, el niño es el ser psico-fisiológico cuya formación es guiada por el conjunto de todas sus actividades.

En la Ciudad Infantil todos los niños tienen elementos vitales que necesitan y que muchos de ellos, en sus propias familias, no encuentran.

En la Ciudad Infantil, los niños están bajo la vigilancia atenta del médico de la ciudad, cuya misión no es otra que procurar que la salud de los mismos no se altere y poner en conocimiento de los educadores el estado de cada uno de ellos.

Y el control medical le será fácil hacerlo, puesto que la ficha del niño le revelará no solamente lo que él es, sino lo que sus antepasados fueron; cosa imposible si queremos exigir esto de un médico de aldea, que ya tiene bastante con preocuparse de los adultos.

En este aspecto, como en otros muchos, el socialismo español sabrá ponerse a la vanguardia, como siempre lo hizo, y las masas trabajadoras encontrarán en él el único paladín que sabrá con coraje y ardor luchar por sus conquistas libertadoras.

# LE SOCIALISME ET L'ETAT

Quand nos polémistes de droite, pour entretenir chez leurs lecteurs des terreurs salutaires, leur rappellent que nous ne sommes rien de moins que des marxistes, soyez certains que, neuf fois sur dix, de Karl Marx ils n'ont pas lu vingt lignes.

Quand nos économistes les plus distingués identifient, pour nous confondre, le socialisme et l'étatisme, soyez persuadés qu'ils ont probablement lu « Le Socialisme contre l'Etat » d'Emile Vandervelde, mais qu'ils trouvent plus commode de ne pas s'en souvenir.

Je viens de relire l'ouvrage du Patron, daté du lendemain de l'autre guerre. Il en est peu, dans le rayon de la doctrine, dont les idées soient aussi lumineusement justes, la vérité aussi durable, l'intérêt d'actualité aussi vif.

« La guerre aura eu pour conséquence fatale d'accroître démesurément le domaine de l'étatisme. Mais ce développement même rendra plus facile, à la fois, et plus nécessaire le développement de son contraire : le socialisme. »

Tel est le thème du livre.

A chaque étape de la démonstration, c'est la même note fondamentale :

« Pour les marxistes, en effet, le socialisme, bien loin de se confondre avec l'étatisme, en est le contrepiéd. Son but final, ce n'est pas l'omnipotence de l'Etat mais bien au contraire son abolition... »

« La fonction d'un gouvernement, en effet, c'est de gouverner, non de gérer des entreprises industrielles... »

« Dans l'ordre économique, comme dans l'ordre politique et, d'une manière générale, dans toutes les sphères de la vie collective, le socialisme n'est pas étatique, mais anti-étatique. »

Citons encore ces quelques lignes, extraites des dernières pages :

« Nous avons mis le quadrilatère en garde contre les excès d'un doctrinarisme stérile, qui lui ferait repousser toute intervention de l'Etat, tout recours à l'Etat, lui-même en vue de préparer sa destitution. »

« Nous le mettons en garde, bien plus encore, contre l'exagération de la tendance contraire, qui lui ferait voir dans l'extension des régies, dans la mainmise du gouvernement sur les principales industries, la forme

dernière et le triomphe du socialisme. »

L'étatisme, nous l'avons entrevu, sous l'occupation, tel qu'il est au terme de son développement fatal. Nous avons vu à quelle monstrueuse perfection peut être poussé l'asservissement économique, politique et intellectuel des individus à l'Etat. Nous avons vu à l'œuvre sa bureaucratie, sa justice, sa police.

Nous saurons à quoi nous en tenir sur l'Etat totalitaire.

L'après-guerre nous a fait connaître l'étatisme sous une forme moins étouffante, moins brutale, une forme honteuse en quelque sorte... Transition inévitable ! Pour sortir de notre commune misère, nous avons été contraints à un dirigisme de circonstance. Il a fallu — il faut encore —, tant bien que mal,

## por Victor LAROCK

réglementer, répartir, enquêter, contrôler, pratiquer, dans le domaine économique et financier, ce que l'« Echo de la Bourse » appelait récemment des « expériences mortelles ». En fait, ces expériences ont sauvé le pays de la faillite. Elles ne présentent cependant que de lointains rapports avec le socialisme.

Qu'est-ce, essentiellement, que le socialisme ? Une doctrine, ou pour mieux dire : une technique, de la liberté.

De la liberté individuelle la plus réelle et la plus large. « Le maximum de liberté et de bien-être » : c'est l'objectif que nous assigne la Déclaration de principe du Parti.

Une société où l'Etat dispose à son gré des biens et des services, où il prétend régir souverainement la production, la distribution, le crédit, les échanges — et les consciences — n'est pas une société d'hommes libres.

L'idéal du socialisme n'est pas la fermière. C'est un régime où les richesses naturelles et les moyens de créer la richesse n'appartiennent ni au capitalisme privé ni à l'Etat capitaliste, mais collectivement à ceux et à celles qui, par leur travail et leur talent, confèrent à ces richesses et à ces moyens leur pleine valeur d'utilité sociale.

« L'étatisme — je cite de nouveau Vandervelde — c'est l'organisation du travail social par l'Etat, par le gouvernement,

« Le socialisme, c'est l'organisation du travail social par les travailleurs groupés en associations de droit public. »

Il est peut-être utile d'y insister, à un moment où tant de prétendus marxistes, les meilleurs auxiliaires de la réaction, ne conçoivent le socialisme que sous dictature du prolétariat indéfiniment prolongée.

Dans le régime où nous sommes, nous commettrons une erreur grave en attribuant à l'Etat, tel qu'il existe, une capacité d'émancipation économique et sociale qui n'appartient qu'aux travailleurs eux-mêmes, en imaginant qu'une série de nationalisations de plus en plus étendues doit normalement aboutir à ce transfert de propriété de la classe capitaliste aux classes travailleuses d'où dépendent à la fois l'accession du grand nom-

bre à la vraie liberté et le changement du gouvernement des hommes en une « administration des choses ». »

Les nationalisations se justifient chaque fois qu'elles se soldent par un déclin du capitalisme et à l'avantage de l'intérêt public. Mais aussi longtemps que l'Etat subsiste tel qu'il est présentement, il est toujours à craindre qu'elles n'aboutissent qu'à de trompeuses victoires.

L'Etat, tel qu'il existe, ce peut être un cabinet réactionnaire. C'est tel département ministériel, perméable aux influences capitalistes. C'est une administration souvent mal logée et mal payée; des fonctionnaires de compétence variable et de zèle inégal.

L'Etat, tel qu'il existe, c'est une autorité mêlée, précautionnouse et louchoyante, toujours sur la défensive, exposée à toutes les manœuvres et à toutes les pressions.

C'est l'héritage, plus ou moins consolidé par le suffrage universel, du régime censitaire et du régime capitaire.

C'est, par la force des choses, une volonté de conservation, bien plus que de renouvellement.

Vandervelde encore : « Nous n'avons pas la moindre sympathie, qu'on veuille nous croire, pour un système d'étatisme, de capitalisme d'Etat qui... ferait gérer un domaine public toujours plus étendu par

# NECROLOGICAS

Repentinamente ha fallecido en Túnez, el día 31 de enero, el excelente militante de la Unión General y del Partido, Vicente Nogueras. El sábado tuvo lugar su entierro, celebrado con inusitada solemnidad y con asistencia de toda la emigración española. Militantes del Partido, de la U.G.T. y de las Juventudes llevaron durante un largo trecho el féretro, que iba cubierto con las banderas del Partido y de la República. Numerosos compatriotas, representando todas las organizaciones antifascistas españolas, daban guardia de honor al cadáver, llevando magníficos ramos de flores con sentidas dedicatorias.

Por las muchas pruebas de afecto y solidaridad que han sido recibidas por los organismos directivos del Partido, U.G.T. y Juventudes, viniendo de todos los sectores de la colonia refugiada, deseamos hacer patente, desde estas columnas, nuestra muy profunda gratitud.

Una vez despedido el duelo, un gran número de españoles se trasladaron al cementerio y, en el momento de echar tierra al cadáver, el compañero Toucet pronunció una alocución concebida en parecidos términos:

«Teníamos nosotros, los socialistas y los ugelistas, un admirable camarada, y teníamos todos los españoles que los azares de la vida han arrojado en este rincón del mundo, un amigo bueno y maravilloso. De él sólo nos queda un recuerdo imborrable y un cuerpo inerte al que está aguardando esa tumba.

Hay un momento en la vida de los hombres, de todos los hombres, en el cual el corazón ignora el odio y el rencor para abandonarse a sentimientos más elevados, los cuales nos alejan de nuestras inevitables querellas cotidianas y nos inundan de solidaridad y fraternidad.

En estos instantes, ante esa tumba abierta, ante ese cadáver que ha comenzado ya su disgregación física, todos experimentamos, yo estoy seguro,

un sentir puro y generoso que hacen que todos nuestros corazones latan al unísono.

Un militante ejemplar, un hombre-niño, un ser humano, cordial y bondadoso; un anti-fascista que amaba apasionadamente a sus ideales de redención y de fraternidad; un eterno enamorado de España, de la tierra querida y lejana, ha dejado de ser.

Otro más entre los hombres que buscaron refugio en estas latitudes se quedará aquí bajo este cielo que no es el nuestro, en el seno de esta tierra que no es la nuestra. El irá a engrosar las filas de aquellos compatriotas nuestros, que jamás podrán recrear sus ojos ante el paisaje familiar de España.

Otros caerán, quizás, antes de nuestro regreso a la tierra prometida. Por los que ya han caído, por los que todavía pueden caer, yo os pido, españoles, que en el momento de abandonar esta patria de exilio para regresar a la que tanto añoramos, tengamos un pensamiento fraterno para todos aquellos que no podrán acompañarnos.

En ese instante indescribible que precede a la muerte, en ese instante que dura una fracción de segundo, pero que permite evocar a los seres queridos y a todo aquello de bueno o de elevado que puede inspirar la vida de un hombre, yo estoy seguro de que Vicente Nogueras le ha dedicado a pensar en los suyos, en su Partido y en la España de sus amos.

El día 24 de enero falleció en Céret (Pyrénées Orientales) el compañero Narciso Lloveras Pla, de setenta y un años, viudo, natural de La Bisbal (Gerona). Su muerte fué repentina, siendo un caso sorprendente. El finado había formado parte del Comité de la Junta Española de Liberación y pertenecía en esa fecha a la U.G.T.

Políticamente pertenecía a Esquerda Republicana de Cataluña, y anteriormente en España al Partido Federal, en el que ejerció el cargo de secretario local durante más de diez años, siendo de profesión periodista, desde donde defendía sus ideas liberales y democráticas.

Al entierro asistió la totalidad de la población exiliada y buen número de compañeros franceses.

Plus de 200.000 jeunes espagnols sont encadrés dans les phalanges de Franco

Plus de deux mille Centurias de jeunes espagnols, rattachés sous l'appellation de Phalanges des Jeunesses de Franco, vêtus d'une chemise bleue et d'un pantalon noir assujéti par une ceinture en cuir, avec bandoulière, se préparent à dresser leurs tentes au long des plages du littoral méditerranéen et dans les vallées des « sierras » espagnoles...

Un tel exploit physique est interrompu seulement par les cours d'instruction théorique dans lesquels rivalisent d'ardeur les deux mille centurias composant l'ensemble des Jeunesses. Dans cette instruction sur les principes du phalangisme franquiste, y entrent en grande partie la confection et la rédaction de journaux. Outre les journaux et revues proprement dits et aditès à grand luxe de papier et de gravures, on compte trois sortes de périodiques parmi ces Jeunesses; il y a les journaux d'Escoade, les muraux et les journaux-volants. Les premiers sont rédigés par les membres de chaque escoade et doivent être présentés tous les quinze jours au chef de centurie qui peut ainsi juger de la capacité, formation et enthousiasme de ses camarades. Les muraux contiennent des textes brefs, des dessins allégoriques ainsi que des consignes et des phrases des discours du «caudillo». Les journaux-volants, rédigés par les

chefs, comportent les essences de la propagande phalangiste. Les Jeunesses de Tarragone publient à elles seules, quatorze journaux-volants et celles de Madrid, pas moins de cinquante-sept.

Dernièrement, Franco a reçu dans son Palais d'Orizonte, les chefs récemment promus des Jeunesses Phalangistes, ceux qui grossiront les rangs du commandement en 1917. Ils étaient accompagnés de l'Evêque de Madrid-Alcalá et du délégué national de l'Organisation, monsieur José Antonio Elola. Ce dernier a présenté les jeunes chefs dans leur tenue noire avec les boutons dorés des jours de grande cérémonie, et a dit au général: « Je vous offre la loyauté et l'obéissance de la jeunesse espagnole, à vous, qui êtes son chef national », ce à quoi le général Franco répondit: « J'accepte le don de ces jeunes générations sur les épaules desquelles retombe l'énorme tâche de relever l'Espagne.

Finlandia llama a su representante diplomático en Madrid

Helsinki. — Finlandia ha llamado a su último representante diplomático en Madrid, rompiendo así definitivamente las sus relaciones con la España franquista.

Biblioteca circulante para intelectuales, técnicos y obreros

El Servicio de Ayuda a los Refugiados españoles, de la Y. M.C.A., notifica a todas las Asociaciones de exiliados que pone a su servicio la Biblioteca circulante para Intelectuales, Técnicos y Obreros, compuesta de unos 6.000 volúmenes, en francés e inglés, tratando diferentes materias (filosofía, sociología, teología, literatura, técnica, agricultura, ciencia, arte, oficios, etc.), para uso de sus asociados. Todos los refugiados españoles que deseen consultar el Catálogo de dicha Biblioteca pueden pedirlo a sus Asociaciones, las cuales, a su vez, pueden solicitarlo al Servicio Español de la Y.M.C.A., Grand Hotel, rue Metz, Toulouse.

NOUVELLES d'ESPAGNE

AVANT L'EXODE PHALANGISTE

Barcelona. — Le consul de Colombie a déclaré que son pays ne tient pas à appuyer l'envoi de colonies d'émigrants. Par contre, elle acceptera volontiers des gens de sélection, des techniciens et financiers qui auraient la faculté de développer leurs activités dans la production agricole, minière et industrielle du pays.

LE CHANOINE CARDO REPOUSSE L'OFFRE DE FRANCO CONCERNANT L'EVÊCHE

Frontière espagnole. — Pour suivre sa politique de captation des réfugiés, le «caudillo» aurait offert au chanoine Charles Cardo, conseiller de D. Juan, lorsque celui-ci était en Suisse, de le nommer évêque, lui laissant toute faculté de choisir l'Evêché qui lui plaisait le mieux. Le chanoine Cardo a repoussé l'offre en déclarant que son attitude n'avait pas varié.

LA SITUATION DE LA FLOTE MARCHANDE ESPAGNOLE

Madrid. — Pour reconstruire la flotte marchande détruite au cours de la guerre civile, les Compagnies de navigation effectuent actuellement les démarches en vue de l'acquisition de bateaux de grand tonnage pour pouvoir garantir le transport intercontinental en dehors de toute possibilité de concurrence étrangère.

Dependant, les choses ne marchent pas. On rencontre souvent des difficultés insurmontables, non pas de la part du Gouvernement espagnol, dit-on dans les sphères officielles.

Par contre, les démarches pour l'acquisition de l'Olympia par la Compagnie Transatlantique ont échoué à la dernière minute. L'Olympia est l'ancien transport allemand «Orinoco», qui navigua ensuite sous le pavillon du Panama et qu'on transformait pour en faire un paquebot à charges et passagers.

DES MILITAIRES FRANÇAIS ENSEVELIS SOUS LA NEIGE

Jaca. — Aux abords du campement de Candanchu, à une vingtaine de kilomètres de la frontière française, plusieurs militaires, dont le lieutenant-colonel d'Etat Major Joaquín Aguiló, le major Gerardo Herrero et le capitaine Bernardo Cueto, ont été ensevelis sous la neige durant cinq heures. Transférés à Jaca, l'un d'eux, le colonel Aguiló, a repris connaissance après six heures de soins. Le major Herrero est décédé.

LA «LOI DE FUITES» TROIS PAYSANS TUES PAR LA GARDE CIVILE

Cuenca. — Trois paysans habitant une ferme aux environs du village de Quantanilla ont été tués par la Garde civile.

Dans le procès-verbal que le chef du détachement a rédigé, on lit que desdits paysans ont été tués alors qu'ils cherchaient à s'échapper après avoir été arrêtés par la Garde civile, pour avoir été reconnus comme agents de liaison des «bandits» qui pullulent dans les montagnes environnantes.

Ce fait confirme les bruits très répandus que la Garde civile, exaspérée par l'action des résistants, a décidé comme en 1921-23 d'appliquer la «loi de fuites», inventée par le trop célèbre général Martínez Anido 1923-24, qui inaugura la féroce répression contre les ouvriers catalans.

SERRANO SUER INTENTE UN PROCES AU TRADUCTEUR DU «JOURNAL DU COMTE» GIANO

Barcelona. — Le juge d'instruction de la Territoriale a ouvert un procès contre M. Auguste Matons, traducteur du «Journal du Comte Gianno», à la suite d'une plainte présentée pour injures par l'ancien ministre des Affaires Etrangères M. Suer Suñer. L'avocat représentant M. Suer est également un ancien ministre, monsieur Mertrán y Musitu.

LE CAPITAL INVESTI ET LE NOMBRE DE SOCIÉTÉS ANONYMES EN ESPAGNE

Madrid. — Le capital en circulation des Sociétés Anonymes d'Espagne a atteint le chiffre de 33.957 millions de pesetas.

Ce chiffre est le total des 3.700 Sociétés qui ont un capital nominal de 29.458 millions de pesetas en actions, 25.455 millions sont investis.

Les obligations en circulation atteignent une valeur de 8.502 millions.

Il y a également en Espagne 140 Sociétés Anonymes étrangères.

La province qui a le plus grand nombre de Sociétés Anonymes est Barcelone, avec 2.557, et qui a un capital de 6.548 millions de pesetas et 4.823 millions investis.

«IL N'Y A NI PROBLEMES NI CHOMAGE»

Barcelona. — Le directeur général du Travail se trouvant actuellement à Barcelone, a déclaré aux journalistes qu'au point de vue de l'Espagne, il n'existe à présent, aucun problème important et qu'on peut affirmer qu'en Espagne, il n'y a pas de chômage.

Voula le régime franquiste connue le modèle à suivre pour tous les pays.

LE MINISTRE PLENIPOTENTIAIRE D'IRLANDE ARRIVE A MADRID

Madrid. — Monsieur Belion, ministre plénipotentiaire d'Irlande en Espagne, est arrivé en avion à la capitale. Il avait accompli le voyage à bord d'un appareil régulier de la ligne Londres-Madrid.

Il a révélé à la presse son projet d'intensifier les relations commerciales entre l'Espagne et l'Irlande.

POUR LA RECONSTRUCTION DE UNE PLACE

Madrid. — Le Conseil des ministres a accordé la concession de crédits extraordinaires à caractère d'exception qualifiée, pour la reconstruction de la Place d'Espagne de Séville. Il convient de remarquer que Séville n'a nullement souffert de la guerre civile.

La Place d'Espagne est située à l'entrée des terrains de l'Exposition Internationale de Séville qui se déroula en 1929-30.

DE LA VIANDE CONGEELEE POUR L'ESPAGNE

Barcelona. — Venant d'Argentine, un premier bateau transportant 600 tonnes de viande congelée, arrivera prochainement à Barcelone. Toute la Presse de la ville annonce la nouvelle sous de grands titres.

ACTIVIDAD DEPARTAMENTAL

P.S.O.E. de Tarascón

La Sección local de Tarascón ha celebrado su reunión mensual el día 19 de enero, y después de tratar varios asuntos de interés para la buena marcha del Partido en el exilio se pasó a la elección del Comité local, designándose unánimemente a los siguientes compañeros:

U.G.T. de Pierrefitte

En asamblea ordinaria celebrada por la Sección de la U.G.T. el 10 de enero se nombró nuevo Comité local, que queda compuesto por los compañeros siguientes:

P.S.O.E. de Sidi-Bel-Abbes

En la reunión celebrada el día 29 de diciembre por la Agrupación Socialista de Sidi-Bel-Abbes (Africa del Norte) fue elegida la siguiente Directiva:

P.S.O.E. de Sidi-Bel-Abbes

El día 15 de enero esta Directiva tomó posesión de sus cargos, y el día 19 se celebró la primera asamblea del corriente año. En ella la Directiva presentó un vasto plan de trabajo, que la asamblea aprobó por unanimidad.

Liga de Mutilados e Inválidos

El día 25 de enero y sucesivos se ha celebrado el segundo Congreso ordinario de la Liga de Mutilados e Inválidos de la Guerra de España, habiéndose adoptado las siguientes conclusiones y acuerdos:

1.º Sólo podrán ser miembros de la Liga aquellos mutilados e inválidos que alcancen un porcentaje igual o superior a un 50 por 100.

2.º El período de ingreso en la Liga queda cerrado a partir de la celebración del Congreso, salvo para los mutilados o inválidos que presenten un certificado establecido en España por un tribunal médico del Ejército republicano o para aquellos que, evadidos de la España franquista, puedan justificar su antifascismo y su fecha de entrada en Francia.

3.º La Liga se declara eminentemente apolítica, de reivindicación económica y material, de superación moral e intelectual por medio del estudio y del trabajo.

4.º El manifiesto titulado «La Liga de Mutilados e Inválidos y el Tesoro español», fue aprobado por el Congreso, y se considerará reflejo del sentir general de los mutilados.

5.º El Congreso aprobó la gestión de la precedente Comisión Ejecutiva nacional, después de haber procedido a la expulsión del que fue secretario de la misma, Manuel Suárez, debido a su intransigencia partidista, su falta de respeto hacia los mutilados, su desconsideración y vulneración de los acuerdos y extralimitación de funciones, y a la inhabilitación de Francisco Puente, secretario de Información y

P.S.O.E. de Tarascón

La Sección local de Tarascón ha celebrado su reunión mensual el día 19 de enero, y después de tratar varios asuntos de interés para la buena marcha del Partido en el exilio se pasó a la elección del Comité local, designándose unánimemente a los siguientes compañeros:

U.G.T. de Pierrefitte

En asamblea ordinaria celebrada por la Sección de la U.G.T. el 10 de enero se nombró nuevo Comité local, que queda compuesto por los compañeros siguientes:

P.S.O.E. de Sidi-Bel-Abbes

En la reunión celebrada el día 29 de diciembre por la Agrupación Socialista de Sidi-Bel-Abbes (Africa del Norte) fue elegida la siguiente Directiva:

P.S.O.E. de Sidi-Bel-Abbes

El día 15 de enero esta Directiva tomó posesión de sus cargos, y el día 19 se celebró la primera asamblea del corriente año. En ella la Directiva presentó un vasto plan de trabajo, que la asamblea aprobó por unanimidad.

Liga de Mutilados e Inválidos

El día 25 de enero y sucesivos se ha celebrado el segundo Congreso ordinario de la Liga de Mutilados e Inválidos de la Guerra de España, habiéndose adoptado las siguientes conclusiones y acuerdos:

1.º Sólo podrán ser miembros de la Liga aquellos mutilados e inválidos que alcancen un porcentaje igual o superior a un 50 por 100.

2.º El período de ingreso en la Liga queda cerrado a partir de la celebración del Congreso, salvo para los mutilados o inválidos que presenten un certificado establecido en España por un tribunal médico del Ejército republicano o para aquellos que, evadidos de la España franquista, puedan justificar su antifascismo y su fecha de entrada en Francia.

3.º La Liga se declara eminentemente apolítica, de reivindicación económica y material, de superación moral e intelectual por medio del estudio y del trabajo.

4.º El manifiesto titulado «La Liga de Mutilados e Inválidos y el Tesoro español», fue aprobado por el Congreso, y se considerará reflejo del sentir general de los mutilados.

5.º El Congreso aprobó la gestión de la precedente Comisión Ejecutiva nacional, después de haber procedido a la expulsión del que fue secretario de la misma, Manuel Suárez, debido a su intransigencia partidista, su falta de respeto hacia los mutilados, su desconsideración y vulneración de los acuerdos y extralimitación de funciones, y a la inhabilitación de Francisco Puente, secretario de Información y

cuantos socialistas trabajan por el Partido, que es trabajar por España.

En estas horas históricas de nuestro exilio los socialistas de Sidi-Bel-Abbes envían un fraternal saludo a los compañeros que luchan en el interior de España, y también a todos los que, exiliados en los distintos países del mundo, contribuyen a que el fascismo español sea barrido del suelo patrio.

Es altamente halagador para esta Agrupación comenzar una nueva etapa en su ya larga vida de lucha por las ideas socialistas, en que la fe y entusiasmo estarán siempre al servicio del Partido Socialista Obrero Español.

Además de ser aprobados infinidad de puntos del orden del día, quedó asimismo aprobado el plan de Conciliación, cuyo programa es el siguiente:

Primer ciclo de conferencias, charlas y controversias.—Día 25 de enero, charla: «El coco del comunismo», por Antonio Aguiló.

Día 1.º de febrero, charla: «El futuro de las Organizaciones obreras», por Manuel Pardo.

Día 8 de febrero, charla: «El problema agrario y la capacitación del campesino», por Pascual Sirvent.

Día 15 de febrero, charla: «Biblicos de un socialista», por Alfredo Palomar.

Día 22 de febrero, charla: «El Transporte en el Socialismo», por Juan Borrero.

Día 1.º de marzo, charla: «La Pesca socializada», por Benito Piñero.

Día 8 de marzo, charla: «La Sociología», por Vicente Ballester.

Día 15 de marzo, controversia: «¿Más allá del Socialismo?», por Alfredo Palomar.

También quedaron organizados los Comités de Solidaridad Democrática y de Ayuda a España.

Esta es, a grandes rasgos, la labor realizada por la Agrupación de Sidi-Bel-Abbes en un tiempo récord.—C.

Herault

Organizada por Solidaridad Democrática Española del Hérault, tuvo lugar una gran «soirée» artística con tómbola en la sala de conciertos del Gran Teatro de Montpellier el día 1.º de febrero.

El programa, perfectamente organizado y estudiado bajo la dirección del compañero Francisco Suay y con la cooperación de los camaradas de las Juventudes Socialistas de Montpellier, resultó magnífico, destacándose entre los artistas el tenor señor Badia, el barítono señor Gómez y Pepito, cantador regional, así como el compañero José Díaz, gran prestidigitador.

Entre los números presentados figuraba una zambra gitana, estampa viva del poema «Luna, Luna», de García Lorca, perfectamente interpretada por nuestra compañera Elisa Aldama, y el cuadro flamenco compuesto por Amparo la Gitana, Manitas de Plata, Niña de Oro, Antonio y Mimbre.

El servicio de altavoces fué facilitado gratuitamente por el compañero Ino Menache, director de Radio Delta. El espectáculo fué presentado por el compañero Xanty de Meabe, el que en encendidas palabras recorrió la obra que Solidaridad Democrática Española del Hérault está llevando a cabo por el bienestar y la ayuda a nuestros enfermos.

Al final del espectáculo se procedió al sorteo del «boquete» que organizado por los Comités locales de las Juventudes, Partido y U.G.T. tenían preparado para el día primero de año. El número premiado fué el 2043, vendido por nuestro compañero Antonio Turriel entre los empleados de la Société Générale de Pétroles de Montpellier.

P.S.O.E. de Chartres

El día 2 de enero celebró la Agrupación Socialista de Chartres reunión ordinaria para cubrir los cargos vacantes, a causa de traslado a otros Departamentos de los compañeros que los ejercían, quedando constituido el Comité local en la siguiente forma:

Presidente, Juan Merino; secretario-tesorero, Manuel Picaia; vocales, Isidro Virgili, Francisco Marín, Eloy Rocha y Modesto Portugal. Para el responsable de Prensa fué designado el compañero Candido Murillo.

Se tomaron varios acuerdos, entre los cuales figura el de hacer una suscripción para Ayuda a España, que fué acogida por todos los reunidos con gran entusiasmo.

«La acción de España en Marruecos»

Otra prueba de la política totalitaria de Franco la constituyen los Presupuestos generales que se han dado para 1947. De ellos hemos dado las notas oficiales que han llegado a nuestro poder. Hoy reproducimos las cifras exactas aparecidas en el «Boletín Oficial del Estado» en lo que se refiere a la llamada «Acción de España en Marruecos», cuyo total es de 973.623.977,10 pesetas, de las cuales se destinan 609.000 para Instrucción Pública.

He aquí el reparto, según el «Boletín Oficial»:

MINISTERIO DE MARINA

Personal (haber es activos) .. 1.294.793,50
Material en general .. 79.509,—
Total .. 1.374.303,50

MINISTERIO DEL AIRE

Personal (haber es activos) .. 9.802.650,74
Material en general .. 279.680,—
Gastos de carácter general .. 273.286,25
Subsistencias, hospitalidades, transportes, acuartelamientos y vestuario .. 84.849,—
Ejercicios cerrados (obligaciones afectas a créditos en que se anuló remanentes) .. 21.407,59
Total .. 10.461.864,58

MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Enseñanza en Marruecos
Personal (haber es activos) .. 132.000,—
Gastos de carácter general .. 137.000,—
Construcciones y adquisiciones extraordinarias .. 200.000,—
Instalaciones .. 200.000,—
Total .. 669.000,—

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Personal (haber es activos) .. 8.271.702,—
Material en general .. 93.920,—
Gastos diversos .. 611.319,—
Ejercicios cerrados (obligaciones afectas a créditos en que se anuló remanente) .. 40.982,77
Total .. 9.026.914,77

MINISTERIO DEL EJERCITO

Personal (haber es activos) .. 333.651.534,30
Haber es pasivos (págs de toca, mesados y pensiones) .. 8.761.250,—
Material en general .. 1.089.609,—
Gastos de carácter general .. 22.212.378,—
Subsistencias, hospitalidades, transportes, acuartelamientos y vestuario .. 102.765.635,85
Alimentación de ganado (Serv. generales), Adquisiciones y construcciones ord. .... 52.250.485,—
Gastos reembolsables .. 150.000,—
Ejercicios cerrados (obligaciones afectas a créditos en que se anuló remanente) .. 1.040.969,64
Total .. 553.088.579,25

P.S.O.E. de Cenón (Gironde)

El pasado día 12 de enero tuvo lugar la asamblea general de la Agrupación Socialista de Cenón, acudiendo la mayoría de sus afiliados y desarrollándose los debates con gran altura de mi-

Se desea conocer...

El paradero de los hermanos José y Antonio Mellinas, que vivían en Cité Feangas, 7, Bastide, Bordeaux (Gironde). Escribir a Pearo Lorca: 28 bis, Boulevard Sébastopol, Orán (Argelia).

El paradero de Apolonia Lobe Grass. Avisar a su hermana Anicea Lobé Grass, residente en Cordes (Tarn).

El paradero de José Saps Lopez, de Gerona. Avisar a Francisco Catiaviela, 7, rue de Gare, Jurançon (B. P.) para darle noticias de sus familiares de España.

Se desea saber el paradero de Gabriel Grau de Ora (Mallorca). Preguntar por el Antonio Martorell, Bop, par Saugnac et Muret (Landes).

Antonio Molina, 220, rue de Bordeaux, Angoulême, desea conocer el paradero de Modesto Fernández, que residía en París.

Juan Albuquerque, de Murcia, con residencia en el Hotel de Florence, rue de Madrid, 23, Casablanca (Maroc), desea contacto con Juan Martínez Frutos, de Murcia, para darle noticias de su familia.

Pedro Acosta, 73, Route de Paris, Périgueux (Dordogne), desea tener noticias de Juan Francisco Guisjarro Moya y Fernando Jiménez Moreno, con objeto de transmitirles nuevas de sus familiares de España.

Se desea conocer el paradero de Lorenzo Casado, que partió para Chile desde el campo de Septfont (Tarn et Garonne) el año 39. Contestar a José Calderín: 4, rue Joubert, Auxerre (Yonne).

Maria Mazarion Peña, recién evadida de España, el de su esposo Francisco Castillo Guerre, Comuniquese a Martín Roni, 37 bis, Avenue Verjus, La Viste, Marseille (B. du Rhn).

P. Marsal, rue Jean B. Viguier, Pont-Rousseau (L. Inf.), el de Pedro Balaña Cohs, que vivía en Chambéry (Savoie), o, rue Derrière les Murs.

Antonia Renteo, que reside en Venissieux (Rhône), el de Joaquín de Jesús, natural de Beglar (Linares), para asuntos de familia.

Dofia Carmen Calatayud, el de Antonio Nievas Casares, que fué herido en un bombardeo en La Ferté-Imbaux (L. et Ch.) y transportado al hospital de Romorantin Avisad al ministerio de Emigración, 21, Avenue Kleber, París XVI.

Alfonso Viciosa Martín, domiciliado en Cazaban (Gers), el de su primo Ignacio Vicente, que en julio de 1939 estuvo en el hospital de Rodéz.

Manuel Santalla, 3, rue Germain Bernard, Auxerre (Yonne), el de Gregorio Hermando Iliana, para informar a sus familiares de España.

Por otra parte, se nos ruega la publicación de las siguientes demandas: El Comité del Grupo departamental de la UGT de la Sarthe, desea ponerse en relación con el hermano de nuestro compañero Emilio Mansilla, nacido el 21 junio 1919 en Cartagena

y fallecido en el hospital quirúrgico de Le Mans el 31 de diciembre pasado. Escribir a Santiago Vinas, 9, Place d'Arcole, Le Mans (La Sarthe).

Angel Antoniana, natural de Mendavia (Navarra), apodado «El Vianés», solicita relación con alguno de dicho pueblo, residente en Francia. Escribir a Cantine de Sassis par Luz St-Sauver (H. P.).

Antonio Quiroga, 16, rue d'Alsac, Villefranche de Lauragais (H. G.), pregunta por el paradero de Vicente Limonze Lavall, de Valencia, del que su familia no tiene noticias desde julio de 1945.

Aurea Castro Sánchez, que vive en Segala par Gramat (Lot), pregunta por Luisa Fraga Sánchez y Antonio Dolán, de Navalperal de Pineros (Avila).

Francisco Barluaga, de Nant (Aveyron), pide noticias de Federico Gómez Bueno, de Olloniego (Asturias).

Faustino Cervera, a cargo M. Quignot, Sainville (E. et L.), pide noticias de los camaradas Francisco Fabian Bigorrio, Rodolfo Esteve y Salvador Alejo.

Casimiro Morer, Ed. du Minervois, Ollonzac (Hérault), interesa novedades de José Lizado, de Egea de los Caballeros (Zagoza).

Manuel Fernández, 19, Grande Rue, Carmaux (Tarn), desea noticias urgentes sobre el compañero Juan Luis Muñoz Marillo, de Corriella (Córdoba).

Podría éste encontrarse en Inglaterra, pues estuvo en la zona de desembarco de los aliados en Francia por el tiempo de aquellas operaciones.

Esteban Zurano Mondres, La Cote (Hte. Marne), interesa el paradero de Juan Aubrey, de Huércal-Overa, Santa Bárbara (Almería). Perteneció a una compañía de trabajo.

Librada Pérez, 2 bis, rue du Portalet, Alès (Gard), solicita paradero de Ciriaque Pérez Bolaños, natural de Zalamea (Huelva).

Fortunato Garraoch, o, rue Multi, Riouperroux (Isère), desea de José García Pérez, de Madrid, para darle novedades de su familia.

Florentino López, 20, rue Carnot, Montbard (Cote d'Or), pregunta por Valentin Hermosa Cordoncillo, de 28 años, originario de Madrid. Le comunicará un asunto relacionado con su madre.

El de Honorino González Crés, natural de Oviédo, evadido del ejército de Franco. Lo interesa Manuel Díaz Muzán, que reside en Grinchard Don les Places (Nièvre).

El de Fernando Munel, que habitaba en Montacels (Aude), para hacerle llegar noticias de su familia de España. Dirigirse a José Montero Roddelgo, 71, rue du Taur, Toulouse.

El de José Querol. Vivió en Villa Sur les Roses, Pyla-sur-Vivier (Gironde). Lo pide Andrés Ruiz, domiciliado en Laneyre, par Valfaunes (Hérault).

## Don Juan quiere ser rey

por M. Feize Castilla

Saludando a los representantes de la República Española, recibidos en la Unesco, un ilustre representante de una República americana se retiró a España como siendo el último de los pueblos hispanos que adquirió su independencia.

Fue un 14 de abril la gran epopeya. Una monarquía, corrompida por todos los vicios y traiciones, se venía abajo ante el desprecio de un gran pueblo. Dos días antes, el 12—domingo lleno de sol y con perfume de violetas, presagio de tolerancia y bondad—, aquel pueblo, oprimido por la mentira caciquil y por los fusiles de la Guardia civil al servicio de la realza y de las castas que a su sombra se enriquecían, eliminó para siempre la lacerante monarquía.

El último de los pueblos hispanos a ser dueño de sí mismo fue España, la hermana mayor de todos.

No fue guerra sangrienta el precio de la libertad, no se utilizaron otras armas que la papeleta electoral, el voto, que es el arma de las democracias y de los demócratas, de quienes respetan el derecho de los demás, como quieren que lo sea el suyo.

Ninguna voz, ninguna espada ni pergamino salió en defensa de lo que se hundía, y cuando el que había sido rey huía hacia Cartagena, acosado por el temor de sus muchas culpas y olvidando a su propia familia, fue el pueblo de Madrid el que llevó la tranquilidad a una pobre mujer y a unos niños abandonados por todos en el inmenso palacio otrora plétórico de servilismo y de serviles. Ni duques, ni marqueses o condes, ni «grandes» de España, ni damas de almohada o gentilhombres aparecieron para consolar o proteger a la antigua señora y reina. El marido no era español, y por no serlo, huye. La aristocracia de sangre azul y los espadaños palaciegos consideraron nobleza y honor el abandonar a la dama en desgracia. Sólo el pueblo representaba, una vez más, los verdaderos atributos de la raza, y la República por él proclamada fue magnánima, como lo es el pueblo que representa.

Hoy se encuentra en Portugal la abandonada de la noche que creyó trágica, por juzgar a los españoles por los suyos. Está con el hijo que quiere ocupar el puesto deshonrado por los Borbones y por él, que es un genuino descendiente. Trono abolido por los que respetaron sus vidas... aquella noche del 14 de abril de 1931.

Don Juan es fétido, como el padre; mentiroso, desleal y fascista. Entró en España y se ofreció a Franco para combatir en sus filas y a sus órdenes contra España, contra la democracia. Fue el «Eje», admirador de Hitler y de Mussolini. Cuando las tropas ita-

lianas y alemanas entraban en cualquier pueblo o ciudad española, el hoy aspirante a rey felicitaba a Mussolini y a Franco, y hacía votos para que el «nuevo orden» se implantase en España. Descaba fervientemente que la «genialidad» del Duce se extendiese a España. Con un régimen así, fascista, él haría la felicidad de los españoles, como Mussolini la había hecho de los italianos... Cuando se dieron cuenta de que las democracias no estaban «porridas», sino que eran vencedoras, intentaron acomodarse, cambiar de ropa y de postura. Franco niega a Hitler y Mussolini... Su régimen—dice—no tiene semejanza con los de aquellos. El hijo de Alfonso XIII y de una inglesa niega a aquellos y a Franco también. Es plenamente, totalmente Borbón. Representa la negación de lo que el español, por serlo, posee.

La reina de ayer y la madre de ayer y de hoy podrá recordarle lo que él parece olvidar. Decirle lo que los suyos, los ingleses, hicieron con los reyes que no saben serlo y no respetan las decisiones de los pueblos. Podrá, también, refrescarle la memoria con el destino de ascendientes más cercanos contra los cuales la justicia popular fue voz y brazo severo.

En España no fue así. El pueblo español, en aquel 14 de abril, se contentó con un puntapié al padre y a su prole, escupiéndoles desprecio y dignidad.

Es explicable que los monárquicos de otras partes crean en la bondad de un tal régimen, pero no lo es que consideren a cualquier individuo, por muy príncipe que se crea, apto para representarlos. El oportunista Don Juan ha desacreditado, con su conducta, la causa monárquica. Pero es que en España la monarquía no precisaba de las andanzas del «pretendiente» para merecer el repudio del pueblo.

Los periódicos publican artículos en los que se declara que entre los pasajeros se encuentran un periodista húngaro condenado por un Tribunal de desnazificación y un grupo de fascistas italianos, que durante la travesía cantaron en coro «Giovinezza» y otros himnos fascistas.

Añaden los periódicos brasileños que tales manifestaciones de los emigrantes provocaron una enérgica intervención del comandante del barco.

NUEVA YORK.— Los medios republicanos españoles en los Estados Unidos han recibido con satisfacción la noticia de la formación del nuevo Gobierno en el exilio presidido por Ro-

do Llopi. Subrayan el carácter representativo del nuevo Gabinete, «que va a jugar un papel preponderante en las últimas fases de la lucha contra Franco».

La personalidad del nuevo Presidente del Consejo se considera como una garantía de honestidad política para cualquier solución que pueda darse al problema español.

La conversación sostenida entre ambos duró largo tiempo. Guy Mollet aseguró a Rodolfo Llopi que la S.F.I.O. prestará todo su apoyo al nuevo Gobierno, ofreciéndole su colaboración más entusiasta en las gestiones que se proponga realizar para intervenir rápida y decisivamente en la solución del problema español.

El Secretario General del Partido Socialista francés añadió, además, que personalmente se ponía a la disposición del Gobierno republicano.

Desde SANTIAGO DE CHILE En la reunión últimamente celebrada por la Agrupación Socialista Española de Santiago de Chile para cubrir los cargos vacantes reglamentariamente, y luego de la consiguiente elección, quedó constituido el Comité en la forma que sigue:

Presidente, Alfredo Nistal; vicepresidente, Julián Suárez Martínez; secretario, Homero G. Ramos; vicesecretario, Vicente Sánchez; tesorero, Manuel Gómez Escobedo; vocales, Pedro Roa Laso y Pedro González.

Con la constitución del nuevo Comité queremos hacer constar nuestro propósito de que, a través de una labor coincidente con la de las Agrupaciones hermanas, coadyuaremos al fortalecimiento de nuestro Partido, así como a la labor emprendida por el mismo para la reconquista de las libertades del Pueblo español.—El Comité.

PARIS.— Después de terminada la reunión que el nuevo Gobierno de la República celebró en la tarde del día 12 bajo la presidencia del Sr. Martínez Barrios, numerosos fotógrafos y operadores de cinematografía fueron admitidos en el salón de Consejos. Tomaron vistas y fotografías de los ministros republicanos reunidos con el Presidente de la República, y después el Sr. Llopi hizo ante los mi-

gubernamentales y falangistas ha producido extraordinaria preocupación la subida a la Presidencia del Gobierno en el exilio de un miembro del partido socialista. Estimase especialmente grave para la política del general Franco la declaración hecha por Llopi en el sentido de intentar buscar aproximaciones con todas las fuerzas españolas enemigas de la situación actual.

El primer Consejo de ministros del nuevo Gobierno republicano

La reacción en los medios de Méjico

Los medios moderados ante el nuevo Gobierno

Los franquistas ante las actividades de los republicanos

Una declaración de Rodolfo Llopi

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

## Los socialistas franceses

### proclaman su voluntad de ayudar intensamente al nuevo Gobierno español

El Comité director del Partido Socialista francés ha celebrado una importantísima reunión en el curso de la cual ha sido examinada la cuestión de la ayuda que debe ser prestada al nuevo Gobierno republicano español.

De dicha reunión, la oficina central de Prensa de la S.F.I.O. ha publicado el siguiente comunicado.

«El Comité director, reunido por primera vez después de la formación del nuevo Gobierno republicano español presidido por Rodolfo Llopi, asegura toda su simpatía al Partido Socialista español y a todos los republicanos unidos en la lucha contra Franco».

Confirma la voluntad de la S.F.I.O. de sostener por todos los medios que obran en su poder al Gobierno republicano español en sus esfuerzos por unir a todos los antifascistas y su decisión de ayudarlo para derrocar el régimen franquista y restablecer la República».

## Por la libertad e independencia de Estonia

(Documento redactado por ex ministros y otros elementos políticos)

Los principios sobre los cuales ha de edificarse la paz y la seguridad del mundo, son los establecidos en la Carta de las Naciones Unidas de 26 de junio de 1945, que llevan la firma de 51 naciones. En su preámbulo se dice que las Naciones Unidas se comprometen:

«a reafirmar la fe en los derechos humanos fundamentales, en la dignidad y en el bienestar del ser humano, en la igualdad de derechos para la mujer y el hombre y para las naciones grandes y pequeñas...»

«a establecer las condiciones bajo las cuales se mantengan la justicia y el respeto a las obligaciones derivadas de los tratados y leyes internacionales...»

«a asegurar mediante la aceptación de principios y la institución de métodos, que las fuerzas armadas no sean utilizadas, salvo en defensa de intereses comunes...»

Es evidente que las naciones firmantes de este documento han adquirido la obligación, en primer término, de reparar las heridas infligidas a las naciones por la violación de los principios declarados durante la guerra precedente e inmediatamente después de terminada, violación condenada, a la vez, por la Liga de las Naciones y por todo el mundo civilizado.

Sin embargo, aun no ha sido cumplido, ni siquiera seriamente discutido, el restablecimiento de los derechos soberanos de las naciones del Báltico, a pesar de que la absorción de estos estados por la Unión Soviética contiene todos los elementos que caracterizan la agresión y demuestra de una manera explícita la violación de «las obligaciones derivadas de los tratados y de toda ley internacional».

La ocupación de Polonia y de los demás Estados bálticos fué un acto de agresión flagrante, resultante del pacto entre dos Estados dictatoriales (el llamado Pacto Ribbentrop-Molotov), según el cual las esferas de influencia política en el Este de Europa fueron divididas entre ellas sin el menor respeto a los derechos soberanos de los respectivos Estados y a la voluntad de los países interesados, y contrariamente a todo lo estipulado en los convenios internacionales.

Con la ocupación de Estonia, la Unión Soviética ha violado diversos tratados voluntariamente terminados entre ella y Estonia, empezando por el Tratado de Paz de Tartu, por el cual Rusia «renuncia voluntariamente y para siempre a todos los derechos de soberanía sobre el pueblo estoniano y sus territorios», y terminando con el Pacto de Ayuda Mutua de 1939, en el cual el gobierno soviético declara de manera terminante que «el Tratado de Paz de 9 de febrero de 1920 y el Tratado de No Agresión y de solución pacífica de todos los conflictos de 4 de mayo de 1932 (cuya vigencia se amplió hasta el 31 de diciembre de 1945 a petición del gobierno soviético) son una base sólida de relaciones y obligaciones recíprocas».

Y que «la realización de este Pacto no afectará a los derechos soberanos de las partes contratantes, particularmente a su sistema económico y a la organización del Estado». Entre los tratados violados figura la convención sobre Definición de la Agresión firmada el 3 de julio de 1933 en Londres, en la que se elucida definitivamente la naturaleza agresiva de la ocupación.

A la transgresión de estos convenios bilaterales hay que agregar la de otros multilaterales, como son la Convención de la Liga de las Naciones de 18 de septiembre de 1934 y el llamado Pacto Briand-Kellogg de 1929.

Para organizar las célebres «elecciones del Báltico» (este término se había convertido ya en una frase de mal gusto) después de la ocupación del país, elecciones que constituyeron el preludio de la absorción de Estonia, la Unión Soviética dejó en suspenso la Constitución de la República estoniana y modificó la Ley Electoral del país. Por su conducta durante los dos periodos de ocupación—de 1940 a 1941, y desde 1944 hasta el momento actual—, la Unión Soviética ha demostrado su actitud negativa y abusiva hacia «los derechos humanos fundamentales y la dignidad y el bienestar del ser humano», los cuales se comprometió a respetar al firmar la Carta de las Naciones Unidas. Las numerosas detenciones y asesinatos practicados sin previo procedimiento judicial, la deportación de decenas de miles de hombres, mujeres y niños, la creación de campos de trabajo forzoso, etc., son la evidencia elocuente de su «respeto a los derechos humanos». Entre 40 a 50.000 estonios refugiados que han logrado escapar a la segunda ocupación soviética del país, apenas si hay una sola familia que no haya perdido algunos de sus miembros a consecuencia de deportaciones, detenciones y asesinatos. Estos refugiados, entre los que figura un 70 por 100 de simples campesinos, pescadores y obreros de distintos oficios, han sido testigos presenciales del respeto a la «dignidad y bienestar del ser humano» im-

parante en el país ocupado. (Continuará).

Con la ocupación de Estonia, la Unión Soviética ha violado diversos tratados voluntariamente terminados entre ella y Estonia, empezando por el Tratado de Paz de Tartu, por el cual Rusia «renuncia voluntariamente y para siempre a todos los derechos de soberanía sobre el pueblo estoniano y sus territorios», y terminando con el Pacto de Ayuda Mutua de 1939, en el cual el gobierno soviético declara de manera terminante que «el Tratado de Paz de 9 de febrero de 1920 y el Tratado de No Agresión y de solución pacífica de todos los conflictos de 4 de mayo de 1932 (cuya vigencia se amplió hasta el 31 de diciembre de 1945 a petición del gobierno soviético) son una base sólida de relaciones y obligaciones recíprocas».

Y que «la realización de este Pacto no afectará a los derechos soberanos de las partes contratantes, particularmente a su sistema económico y a la organización del Estado». Entre los tratados violados figura la convención sobre Definición de la Agresión firmada el 3 de julio de 1933 en Londres, en la que se elucida definitivamente la naturaleza agresiva de la ocupación.

# Ante la constitución del nuevo Gobierno republicano

## Después de todo...

Nuestro querido correligionario César Barona escribe en el semanario del Partido en África del Norte un artículo que yo suscribo desde el principio al fin; porque dice, y dice bien, que la «reciente decisión de la O.N.U. y el proceso interno de la política española colocan a los partidos y organizaciones antifascistas en la más peligrosa de las encrucijadas...» Ante la confusión que provoca el juego de los más encontrados intereses, conviene no perder la serenidad. Y si en ese desenlace crucial o en procurarlo está ya sobre el suelo político actual nuestro Partido «como factor principal y con la máxima responsabilidad», nuestra cohesión y nuestra disciplina ahora han de ser más severas y aquella serenidad ha de ser heroica y sin devaneos.

Yo también creo que como condiciones mínimas para enlazar con un Gobierno provisional formado en el interior, y no bajo la autoridad institucional de la monarquía, se pueda someramente puntualizar las siguientes: disolución y desarme de Falange y otras fuerzas armadas creadas al margen de las que son propias del Estado; garantía de todas las libertades políticas; declarar cesantes toda clase de funcionarios con nombramiento posterior al 18 de julio de 1936; destitución de Ayuntamientos y Diputaciones provinciales, reemplazándolos por Comisiones gestoras con la misma proporcionalidad que hubiera en el Gobierno provisional; y, en una palabra, garantizar de hecho la expresión de la soberanía popular, poniendo en pie de igualdad a todas las fuerzas concurrentes políticas antifascista-falangista-franquistas.

Ni que decir tiene que la primera condición de tal Gobierno sería garantizar la entrada libremente en España de los exiliados.

Como colofón a esta ligera glosa al artículo del compañero Barona, copiamos íntegro el que le sirve de fronsispicio, y quisieramos incrustarlo en la mente de todos los afiliados, para que ninguno lo olvide y todos los socialistas exiliados lo tengamos siempre presente, y a la hora de siempre aun más:

«SOLAMENTE CONSTITUYE CRITERIO POLITICO DEL PARTIDO LAS RESOLUCIONES QUE ESTE ADOpte POR MEDIO DE SUS ORGANOS LEGITIMOS. UNA VEZ CONOCIDO EL CRITERIO OFICIAL DEL PARTIDO, TODAS SUS SECCIONES Y AFILIADOS TIENEN LIBERTAD PARA EXPRESARLO Y EL DEBER DE DEFENDERLO.» (Artículo 2.º de las adicionales a la

Organización general del P.S.O.E. en el Exilio.)

En «Le Monde» releímos ha pocos días una inquietante información en la que se comentaba que Islandia, después de su separación de Dinamarca constituyéndose en República independiente, estaba expuesta a perder esta independencia, o como decía dicho periódico textualmente: «Islandia, víctima de perder su independencia por su posición estratégica.»

Hemos calificado de inquietante esa información, porque a ningún español que de verdad sienta a España y se preocupe y le preocupe nuestro porvenir como españoles ha de escapársele la inquietante similitud de ese riesgo asociándolo a nuestra «arriesgada» posición geográfica. Pensemos y meditemos mucho ahora, en estas horas cruciales, nuestras palabras. Cabe, se los encargamos de la libertad (?), los descuidados y los insensatos, y seamos más circunspectos en el obrar—menos actos públicos o políticos de partidos o «partidas»—, que es posible que, de lo contrario, nos quedemos todos como «el gallo de Morán». Seamos, en fin, más juiciosos y sanos de espíritu, si queremos ser libres en una Patria libre e independiente.

Según leemos en la información que, a través de la Prensa francesa, nos da la «Pravda» de Moscú, los moscovitas «se han rendido a las urnas bajo una temperatura de 44 grados bajo cero», para depositar libremente su voto en las elecciones celebradas en la U.R.S.S. para los Consejos Supremos. Dirigiéndose a sus electores, el generalísimo Stalin, tocayo de todos los Pepes que el mes que viene celebran su santo, San José, aunque sean laicos republicanos españoles, les ha dicho—«a los electores de allá y a sus Pepes de acá»—: «Jamas hasta hoy ha habido en el mundo otras elecciones como éstas tan libres y democráticas. La Historia—dijo—no podrá presentar ejemplo igual.»

Y nosotros que creíamos que nuestras elecciones históricas del 12 de abril de 1931 y las del 16 de febrero de 1936 habían sido las más ejemplares!

Claro que no se celebraron a 44 grados bajo cero... Esa temperatura sobrepasa a «La fresca de Lullén», comedia de Muñoz Seca, que como todas las de este autor se generalizó con el calificativo de «astracada», y no por alusión al país del Astracán, radicante en la U.R.S.S. Después de todo...

## La reacción en los medios de Méjico

MÉJICO.— Los medios republicanos españoles de esta capital han conocido con satisfacción la composición del Gabinete en el exilio presidido por Rodolfo Llopi, que se considera generalmente como susceptible de llegar a un acuerdo con otros núcleos de opinión antifranquista.

En determinados medios esccionistas se comenta con desconfianza la futura actuación del Gabinete Llopi. En cambio, entre los muchos que estiman que se debe llevar a efecto una política de realidades, se cree que sólo un Gabinete presidido por un socialista puede llegar a imponer una intervención republicana en la solución del problema español.

## Los medios moderados ante el nuevo Gobierno

MADRID.— En los medios antifranquistas de centro y de derecha, decididos partidarios de la desaparición del régimen actual, ha producido buena impresión la crisis del Gobierno republicano en el exilio, y muy especialmente la primera declaración del nuevo jefe del Gobierno, Rodolfo Llopi, en la que se dice que «el Gobierno republicano va a ser ampliado con representantes de estados de opinión que persigan la finalidad de conseguir la caída del general Franco».

## Los franquistas ante las actividades de los republicanos

MADRID.— En los medios

## El primer Consejo de ministros del nuevo Gobierno republicano

PARIS.— Bajo la presidencia del Sr. Martínez Barrios se ha reunido por primera vez en la tarde del día 12 el nuevo Gobierno republicano español.

Tras de la presentación oficial de los ministros, hecha por el jefe del Gobierno, el Consejo pasó a estudiar los términos de la declaración ministerial del nuevo Gobierno.

Al terminar la reunión, el ministro de Hacienda, señor Valera, secretario del Consejo, facilitó a la Prensa la siguiente nota:

«El Consejo de ministros del Gobierno Republicano Español se ha reunido bajo la presidencia del Jefe del Estado, examinando la situación política y concertando las líneas generales de actuación de cada uno de los Departamentos, para la más rápida y eficaz realización de los fines que se ha impuesto y que le serán dados a conocer en la nota que en breve hará pública el jefe del Gobierno, Sr. Llopi.»

## Una declaración de Rodolfo Llopi

PARIS.— Después de terminada la reunión que el nuevo Gobierno de la República celebró en la tarde del día 12 bajo la presidencia del Sr. Martínez Barrios, numerosos fotógrafos y operadores de cinematografía fueron admitidos en el salón de Consejos. Tomaron vistas y fotografías de los ministros republicanos reunidos con el Presidente de la República, y después el Sr. Llopi hizo ante los mi-

## Desde SANTIAGO DE CHILE

En la reunión últimamente celebrada por la Agrupación Socialista Española de Santiago de Chile para cubrir los cargos vacantes reglamentariamente, y luego de la consiguiente elección, quedó constituido el Comité en la forma que sigue:

Presidente, Alfredo Nistal; vicepresidente, Julián Suárez Martínez; secretario, Homero G. Ramos; vicesecretario, Vicente Sánchez; tesorero, Manuel Gómez Escobedo; vocales, Pedro Roa Laso y Pedro González.

Con la constitución del nuevo Comité queremos hacer constar nuestro propósito de que, a través de una labor coincidente con la de las Agrupaciones hermanas, coadyuaremos al fortalecimiento de nuestro Partido, así como a la labor emprendida por el mismo para la reconquista de las libertades del Pueblo español.—El Comité.

## Rodolfo Llopi en el Partido Socialista francés

El día 11 del actual nuestro compañero Rodolfo Llopi se trasladó al domicilio oficial del Partido Socialista francés, donde fué recibido por el Secretario General compañero Guy Mollet.

La conversación sostenida entre ambos duró largo tiempo. Guy Mollet aseguró a Rodolfo Llopi que la S.F.I.O. prestará todo su apoyo al nuevo Gobierno, ofreciéndole su colaboración más entusiasta en las gestiones que se proponga realizar para intervenir rápida y decisivamente en la solución del problema español.

El Secretario General del Partido Socialista francés añadió, además, que personalmente se ponía a la disposición del Gobierno republicano.

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

Desde SANTIAGO DE CHILE

## Los diez años de «Tribune»

Acaba de cumplirse el décimo aniversario de la interesantísima revista inglesa cuyo título encabeza estas líneas y que a primeros de 1937 fundaron los camaradas Ella Ford Cripps, Aneurin Bevan, George Strauss y Ellen Wilkinson.

En un editorial retrospectivo y en artículos conmemorativos, algunos de sus fundadores recuerdan las difíciles condiciones en que Europa y el Socialismo se debatían cuando concibieron la idea de su creación, pretendiendo con ella insuflar nueva vida al Laborismo inglés, que le permitiese luchar con mayores probabilidades de éxito contra la política de un Gobierno que, con Baldwin a la cabeza, contaba con hombres como Me. Donald, Simon y Chamberlain.

Aneurin Bevan, hoy ministro de Sanidad, nos habla con dolor de la deserción de que fué objeto la República Española por parte de los Gobiernos francés e inglés. A medida que se acentuaba la heroica resistencia de Madrid, en el Movimiento Laborista inglés crecía un sentimiento de vergüenza e indecisión que más tarde supo transformarse en acciones encantadas a apoyar a los maitrechos defensores de la República. Sin embargo, pronto cundió el desaliento ante el fracaso de la dirección del Partido y de las Trade Unions, quienes no supieron cubrir sus puestos en la brecha.

Fué precisamente entonces cuando «Tribune» vio la luz pública. Sus primeras voces fueron otras tantas llamadas a la unidad de acción para acudir en nuestra ayuda, convencido co-

mo estaba su cuerpo de redacción de que sólo la adhesión de la masa laborista a su iniciativa sería capaz de obligar a la dirección del Partido a exigir del Gobierno la ayuda a la República Española cuando aun podía ser eficaz. El tiempo urgía. El engranaje del Partido chirriaba y día tras día se cerraban nuevos y mayores peligros sobre la causa republicana.

No habiendo tiempo que perder, «Tribune» patrocinó una campaña a la que invitó a sumarse a liberales, laboristas, comunistas y laboristas independientes. Pero la campaña fracasó y Cripps, Bevan y Strauss fueron expulsados del Partido y más tarde la República Española se enfrentaba con su triste destino. Luego se reparó el error y los «rebeldes» de aquellos días volvieron al seno del Movimiento Laborista.

Hoy como entonces, estos camaradas siguen en la brecha pretendiendo hacer oír su voz a los viejos compañeros de lucha para que, cumplidos que sean determinados requisitos, hagan con la democracia española, y especialmente con su poderoso Partido Socialista, el acto de justicia que en aquellos, para nosotros, días de luto y de dolor, no supieron exigir de los Baldwin, Chamberlain, etc.

Hoy como entonces, los demócratas españoles necesitamos de su ayuda generosa y, dada la diferencia de circunstancias, esperamos que ella no nos será negada.

Vaya, pues, en estas líneas nuestro cordial saludo a «Tribune» y a los compañeros en quienes tal interés despierta la justicia de nuestra causa.